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Signora Maria può raccontarmi i suoi ricordi della torbiera ? 

Andavo alla torbiera quando ero una bambina dai 10 ai 15 anni, portavamo le mucche al pascolo. 

La mia famiglia non estraeva la torba. Mi ricordo delle banchine che si formavano e del bastone che 

usavano per estrarre la torba; estraevano dei "quadrei"; mi ricordo di quando le giravano per farle 

seccare, poi le distendevano nel prato attorno al buco e poi costruivano le "casote". Una volta secca 

la portavano a casa. Noi avevamo i "gaci". 

  

Cosa si ricorda dei Carloni? 

I Carloni portavano la torba a Ceole, ma non ricordo molto perchè ho lavorato "a serva" per altre 

famiglie a portare al pascolo le mucche. 

 

Mi può raccontare qualcosa d'altro che ha visto relativo all'estrazione della torba? 

Con le mucche andavamo in cima alla torbiera, c'era una strada che scendeva e lì c'erano dei pezzi 

di prato; era autunno. Da lì si vedeva bene chi estraeva la torba. 

 

Si ricorda come era tenuta la torbiera? 

Mi ricordo le banchine che formavano dei piccoli laghi, le casote (ce n'erano tantissime) erano 

proprio belle da vedere. Come in ogni cosa c'era chi teneva in ordine e chi buttava malamente i 

panetti di torba. Usavano la feracina; scavavano in più strati, poi le mettevano a stendere e una volta 

secche le portavano via con i carri. 

 

Lei ha fatto la lesciva alla torbiera? 

Sì; andavamo con il carro. C'erano delle assi fatte appositamente. 

 


